

# Bâtie fragilisée par le temps, la Maison Guillot s'offre une cure de jouvence

STEPHANE GROSJEAN



Comme le montre Pierre Cusin, au XVIII<sup>e</sup> siècle, nos ancêtres avaient déjà inventé la climatisation naturelle. «Derrière ces deux pierres (sur la façade de la maison Guillot, était situé le garde-manger, suffisamment aéré pour conserver la nourriture.»

Commune pittoresque, Andilly l'est à plus d'un titre ! La petite cité ne veut pas devenir une commune dortoir et son projet de restauration de la Maison forte Guillot le démontre. Elle accueillera deux associations, une grande bibliothèque et la salle des mariages !

## ANDILLY

« *Nous faisons tout pour qu'Andilly ne soit pas une petite commune dortoir, mais avec de l'animation, où les gens se retrouvent... Pour ça, on essaie de recréer une vie locale.* » En ce beau matin de février, Pierre Cusin, premier adjoint de la commune, est bien décidé à nous montrer les différents trésors dont recèle sa commune, constituée de trois villages : Saint-Symphorien où se trouvent l'église et la mairie, Charly où est située l'école et Jussy avec la boulangerie et un restaurant.

Car si nous connaissons l'engouement de son maire, Vincent Humbert pour l'animation, nous découvrons en son premier adjoint un profond attachant au pittoresque. N'a-t-il d'ailleurs pas saisi l'occasion des restrictions de circulation durant les périodes de la Covid pour s'intéresser aux blocs granitiques présents au mont Sion ? Cela a donné naissance à un parcours déambulatoire d'une dizaine de kilomètres qui permet de partir sur les traces des graniteurs. Quelques années plus tôt, il avait déjà mis en place d'autres parcours patrimoniaux à travers les trois hameaux, comme ceux du balcon des sons et du Nant Trouble. Andilly est également située sur la route de Saint-Jacques-de-Compostelle ce qui a permis d'ouvrir un gîte d'étape, sur le GR 65.

## LA MAISON FORTE GUILLOT

À présent, direction le village de Saint-Symphorien où nous attend non pas Stéphane Bern (mais un jour peut-être !) mais la maison forte Guillot dont les travaux de restauration viennent de commencer.

En 2022, cette bâtie de caractère a été retenue par le loto du patrimoine de Stéphane Bern justement, pour bénéficier d'une subvention de 78 000 euros afin de permettre sa restauration.

Le projet est de taille car construite en molasse bien avant 1730 (elle figure déjà sur la mappe sarde), son état de dégradation est avancé. Son intérêt patrimonial est réel par son architecture et sa silhouette originale dans le territoire.

Notre guide et historien nous fait observer les fenêtres à meneau joliment sculptées. « *Elle a probablement été une dépendance du château de Saint-Symphorien, dont il ne reste rien, propriété successive des familles Saget, Guillot et Burdallet, tous des notables savoyards.* » La commune l'a rachetée en 2016, avec comme projet d'y transférer les 10 000 ouvrages que compte la bibliothèque savante de la Salévienne.

Elle en deviendra le siège de cette association qui s'intéresse à l'histoire et à la culture locale. « *Une autre association, Apollon 74, qui agit pour la protection de l'environnement, aura également son siège ici* », dévoile Pierre Cusin. Enfin, la bâtie pourra abriter la salle des Mariages de la commune.



### COMMENT FINANCER LES TRAVAUX ?

Projet chiffré à un peu plus de 500 000 euros, la restauration de la Maison forte d'Andilly bénéficie de plusieurs subventions, en plus des 78 000 euros du loto du patrimoine. L'État, dans le cadre de la dotation aux territoires ruraux : 50 000 euros, le Département de Haute-Savoie : 150 000 euros, la Région : 15 000 euros, la fondation du Crédit Agricole : 15 000 euros. La fondation du patrimoine, via une souscription, a déjà enregistré 13 000 euros de dons, sur l'objectif des 20 000 euros à atteindre. Le don est déductible des impôts à hauteur de 66 % : [www.fondation-patrimoine.org/74360](http://www.fondation-patrimoine.org/74360)

